

■「2020年から2025年へ」副会長:高石 勝巳

今から50年前の1964(昭和39)年に東京オリンピックが開催されました。私はこの年の4月に日本ビクターに入社しピカピカの新入社員でしたがなかなかナマの競技を見ることができず、そのころ漸く普及したテレビで観戦し、感動したことをよく覚えています。

最も印象深かったのは、柔道ニッポンのシンボル重量級の神永がオランダのヘーシングに寝技で一本負けしたのと「東洋の魔女・ニチボウ貝塚」女子バレーがソ連に勝って優勝したことです。あれから50年…。そして6年後の2020年に再び東京オリンピック！

私は生きているうちに日本で再度のオリンピックが開催されそれを見ることができる(多分!?)とは思いませんでした。それはそれなりに楽しいだろうと思いますが、ワクワク感というかオリンピックを通じた将来への躍動感というものは当然50年前に敵いません。

前回五輪の後には高度成長路線をひた走りました。今回の五輪の後には超高齢化社会が待ち受けていてそれがいわゆる「2025年問題」です。

2025年には団塊の世代が75歳になり、後期高齢者となってしまうことによる社会的なインパクトの強さです。このまま推移すれば年金・医療・介護のシステムがすべて破綻するとも言われています。

従って、既にその対策が一部実施されていてそれが「税と社会保障の一体改革」による消費税率のアップであり、2020年頃には税率20%が云々されていることでしょう。

その他、高齢者の年金・医療・介護それぞれの分野で減額や低コスト化に向けた制度改革が実施(例えば終末期医療の在宅制、ホスピス化)されると予想されます。

それでは私たち個人はこれらにどう対処すれば良いのか。それは一にも、二にも、三にも徹底して健康寿命を延ばすこと、に尽きます。健康こそが最大の福祉であり、社会貢献であり、社会保障であることを肝に銘じて生活していくことが肝要です。

そして行政の対応も子育て支援の充実と共に高齢者の心身の健康を第一義に考えた施策が更に必要となるでしょう。



■「SAYONARA 国立競技場」スタジアムツアー(5月まで)

国立競技場は1958年に完成し、第3回アジア大会が開催されました。写真はその年に発行された郵便切手です。以降、64年の東京オリンピックをはじめとして数々の競技大会や球技・コンサートなどに利用されてきたこの施設も老朽化のために建て替えられ、2020年のオリンピックを迎えることとなります。聖火台の傍から都心がぐるりと見渡せます。興味のある方はお早めに！



## ■ 消費税増税

4月1日から消費税が5%から8%に増税されました。

財務省資料によると、「少子高齢化により、働く世代が急激なスピードで減り、現役世代に負担が集中することを回避するために、高齢者を含めて国民全体で広く負担する消費税が、高齢化社会における社会保障の財源にふさわしいと考えられる」とあります。

このような世論作りやアベノミクスの展開などで、今回の増税がなされましたが、年収300万円の世帯では年間57,890円の負担増(第一生命経済研究所試算)となります。

社会保障と税一体改革の検討課題の中で、それまでの高齢者3経費「基礎年金、老人医療、介護」から、新しく社会保障4経費「年金、医療、介護、子育て」となって、「子育て」を加えた全世代対応型の社会保障に改められました。

消費税増税分は、全て社会保障の充実・安定化の財源とすることになっていますが、社会保障という名の下に便乗施策などで無駄遣いがなされないよう、私たちは注視していかなければなりません。

税制抜本改革法では、消費税は来年10月には10%に引き上げられることになっています。そのためには、国はこれからの経済動向や国民の意識をきちんと把握した対処が求められます。

## ■ 事務局から「行事報告およびご案内」

(1) 2月4日(火) 本部行事「警視庁見学と新春懇親会」を開催しました。

警視庁創設以来の歴史的資料約1000点が展示された「警察参考室」や、ひっきりなしにかかってくる110番通報に対処する「通信指令センター」などの見学を行いました。

警視庁と道を隔てて建つ法務省旧本館(赤レンガ館)では、司法の歴史や、この建物の概要について説明を受けました。

当日は、みぞれ交じりの生憎の天候でしたが48名が参加。その後、場所を移動して会員相互の懇親を深めました。



法務省旧本館(外観は国の重要文化財)

(2) 3月1日(土) 神奈川支部行事「ハイキングと利き酒を楽しむ会」開催。

当日は悪天候のため、午前のハイキングは中止として、午後に酒造元見学を行い酒の製造工程を学び、利き酒を楽しみました。参加者は神奈川支部会員19名。

(3) 4月8日(火) 東京支部・千葉支部共催行事「JAL安全啓発センター」見学と、屋形船による羽田空港周辺クルーズを楽しみました。当該支部・他からの参加者を含め27名。

(4) これからの本部行事として「JVCシニアクラブ音楽祭」を開催いたします。

【パート1】：6月10日(火)「邦楽に親しみカラオケを楽しむ会」

【パート2】：7月5日(土)「【続】ジャズを学ぼう」

同封の開催案内をご参照の上、皆様、ふるってご参加ください。

事務局長 田代 周